



PS PRG
Parti Radical de Gauche
GROUPE PS, PRG ET APPARENTÉS
STÉPHANE DELPEYRAT,
PRÉSIDENT

CHOISIR UNE AUTRE EUROPE

Chaque année, l'Aquitaine présente en mai le joli mois de l'Europe, illustrant une Europe du quotidien qui ne serait pas que lointaine, technocratique ou contraignante. Cette année, le mois de mai sera aussi celui de l'élection des députés européens. Face à la persistance de la crise, la tentation sera forte pour certains électeurs désemparés de condamner l'Europe et de la livrer aux populistes, parce qu'il faut bien trouver un coupable à tous nos maux, et que ce coupable-là, pour être particulièrement méconnu, a le parfait profil de l'emploi. Et pourtant, rien ne serait plus vain ni plus destructeur. L'Europe, même dans son fonctionnement complexe et insuffisamment démocratique, demeure une institution porteuse d'avenir, de développement et de solidarité. Des infléchissements très significatifs sont en cours. Davantage de démocratie d'abord : le prochain président sera pour la première fois l'émanation de la majorité

parlementaire. D'où l'importance de voter pour des députés portant des valeurs de progrès, seuls capables de mettre un terme à l'inflexible politique d'austérité incarnée par José Manuel Barroso, seuls capables d'impulser enfin une stratégie de la relance, voire de mutualisation de la dette, directement efficace sur la croissance, l'investissement et l'emploi. Davantage de proximité ensuite. Depuis janvier dernier, la gestion de la très grande majorité des fonds européens a été transférée aux régions (plus d'un milliard d'euros sur sept ans pour le développement régional, le développement rural, la formation professionnelle et la jeunesse en Aquitaine). Désormais, les décisions seront prises chez nous, au plus près des bénéficiaires, sur la base de nos priorités : restaurer la compétitivité des entreprises, lutter contre le chômage, poursuivre la transition énergétique et écologique, promouvoir l'égalité des territoires... **Une autre Europe est possible. Le 25 mai, il revient à chacun de nous de choisir une Europe plus proche, plus volontariste, celle de l'espoir et du renouveau.**

Stéphane Delpeyrat, vice-président du conseil régional, en charge de la jeunesse, du sport et de la vie associative, président du groupe PS, PRG et apparentés
> Tél.: 05 57 57 80 96
groupeps@ps.aquitaine.fr



FORCES AQUITAINE
GROUPE FORCES AQUITAINE
GENEVIÈVE DARRIEUSSECQ,
PRÉSIDENTE

L'ÉCONOMIE ET LES FONDS EUROPÉENS: ENJEU MAJEUR

L'Aquitaine souffre économiquement et comme toutes les régions va connaître une baisse historique de ses dotations, ce qui implique une politique rigoureuse de bonne gestion des deniers du contribuable et une parfaite maîtrise des enveloppes européennes. Depuis 2000, les conseils régionaux ont été mobilisés de manière croissante sur la mise en œuvre des fonds européens, tant sur le plan financier que sur le plan stratégique et technique. Cette évolution répond aussi à la préoccupation de clarifier la répartition des tâches entre les

différents niveaux territoriaux d'administration et de mise en œuvre des politiques publiques. En date du 19 avril 2013, le Premier ministre a confirmé aux présidents de région la décision de transférer aux conseils régionaux la fonction d'autorité de gestion des programmes européens 2014-2020. Dans cet esprit, nous proposons une augmentation de l'enveloppe dédiée au développement économique. Par ailleurs, le président du conseil régional d'Aquitaine doit maintenant démontrer qu'il est en capacité d'élaborer les programmes européens et de gérer les subventions, tout en respectant les partenariats. À cet effet, **nous demandons une préparation des programmes européens 2014-2020 sur un principe fondamental de concertation et d'écoute.**

Geneviève Darrieussecq et les élus du groupe Forces Aquitaine
> Tél.: 05 57 57 80 83
groupe@forces.aquitaine.fr



Aquitaine ÉCOLOGIE ET FRONT DE GAUCHE
AQUITAINE ÉCOLOGIE ET FRONT DE GAUCHE
GÉRARD BOULANGER,
CONSEILLER RÉGIONAL

VOUS PRENDREZ BIEN UN PETIT PLUS D'AUSTÉRITÉ ?

Les voilà donc arrivées les élections européennes et la pénible litanie de ceux qui depuis trente ans vous promettent une autre Europe ! Plus sociale, plus démocratique, plus respectueuse de l'environnement... Bla-bla-bla... Pendant ce temps, les droites européennes et les socialistes signent une alliance au sommet. Les groupes de droite (PPE et ALDE) viennent de conclure avec les socialistes (S et D) une déclaration commune prévoyant de faire candida-

ture ensemble pour la présidence de la commission européenne.

Au cœur de cet accord, le soutien à la finance, l'étrangement des peuples.... Eux, ils appellent ça compétitivité et modernisme...

Les dirigeants actuels de l'Union européenne nous mènent au désastre. Pendant des années, ils ont donné toujours plus de pouvoir à la finance. Le bilan est catastrophique. L'environnement est sacrifié. Le chômage explose. Les salariés sont pressurés et appauvris. L'économie réelle est prise en otage par les banques. Cette Europe est définitivement irriformable, le 25 mai, il faut tourner le dos à ces alliances dégoutantes et à ces politiques de misère.

Gérard Boulanger
> Tél.: 05 57 57 72 14
frontdegauche@frontdegauche.aquitaine.fr



GROUPE UMP/NC/CPNT
ALAIN LAMASSOURE,
DÉPUTÉ EUROPÉEN,
CONSEILLER RÉGIONAL

NON L'EUROPE, N'EST PAS LOINTAINE !

L'Europe, c'est nous tous ! Regardez autour de vous. Il n'est pas une de vos communes dans laquelle un équipement public n'ait bénéficié de crédits européens. Là où le jacobinisme parisien impose la même règle aux cent départements de la République, là où la mondialisation fait craindre l'homogénéisation irrésistible des modes de pensée et de vie, l'Europe aide chacune de ses régions, chacun de ses microterritoires, à mettre en valeur ses atouts propres, à retrouver son identité culturelle et historique pour en faire une force. Centralisatrice, l'Europe ? Elle n'apporte ni modèle de référence, ni mode d'emploi. Elle se borne à faire connaître par-

tout ce qui s'est fait ailleurs. Aujourd'hui, les Conseils régionaux sont l'autorité de gestion des fonds européens, mettant fin à la double instruction des projets par les services du préfet et de la Région. **Mais cette simplification bureaucratique ne doit pas se faire au détriment de la qualité des projets et de la neutralité politique des procédures.**

À l'heure où la compétitivité est un des problèmes majeurs de l'économie française, l'objectif aquitain de renforcer la compétitivité du territoire par la mobilisation des fonds européens sur l'innovation est une bonne chose. Cependant, il est important de se poser la question de la réelle efficacité de financements de plusieurs milliers de projets. Il faut évaluer nos actions européennes non pas en pourcentage de l'argent reçu mais en nombre d'emplois créés, d'aides à la formation, d'économie de CO₂, de nombre de brevets scientifiques.

Alain Lamassoure
> Tél.: 05 57 57 83 61
ump-nc-cpnt@ump.aquitaine.fr



Europe Écologie Les Verts
EUROPE ÉCOLOGIE - LES VERTS
BERNARD PÉRE,
PRÉSIDENT DU GROUPE

RÉUSSIR LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE EN EUROPE !

Les fonds européens constituent un instrument concret pour soutenir le financement des projets régionaux. Malgré la réduction de son budget, l'Union européenne a stabilisé le montant des fonds accordés aux régions. Les règlements européens obligent aujourd'hui les régions à consacrer une partie des fonds perçus à la protection de l'environnement. Pour la première fois en 2014, ces fonds (Feader, Feder) seront gérés directement au niveau régional. À Bruxelles comme en Aquitaine, les élu(e)

s EELV se mobilisent pour que ces aides contribuent à l'émergence de projets liés à la transition écologique.

L'écologie, c'est aussi la sécurité alimentaire et énergétique, sources de conflits naissants. L'UE, projet de paix par vocation, doit mener ce double combat de l'autonomie énergétique et de la souveraineté alimentaire par une politique écologique ambitieuse. Parce que l'écologie passe nécessairement par l'Europe, EELV souhaite que l'UE ne se limite pas à des versements d'argent pour des projets ponctuels, mais développe une véritable politique européenne. **Au-delà des chèques distribués, il faut une législation forte et une stratégie européenne pour réussir la transition écologique !**

Bernard Péré, président du groupe Europe Écologie - Les Verts
> Tél.: 05 57 57 80 95
groupe.vert@verts.aquitaine.fr